

Vorlage-Nr. 14/554

öffentlich

Datum: 28.05.2015
Dienststelle: Fachbereich 12
Bearbeitung: Frau Bloschak

Ausschuss für Personal und allgemeine Verwaltung **15.06.2015** **zur Kenntnis**

Tagesordnungspunkt:

"Tag der Ausbildung" beim Landschaftsverband Rheinland als Maßnahme der Nachwuchsrekrutierung

Kenntnisnahme:

Die Vorlage 14/554 "Tag der Ausbildung" beim Landschaftsverband Rheinland als Maßnahme der Nachwuchsrekrutierung wird zur Kenntnis genommen.

Finanzielle Auswirkungen auf den Haushalt (Ifd. Jahr):

Produktgruppe:	
Erträge: Veranschlagt im (Teil-)Ergebnisplan	Aufwendungen: /Wirtschaftsplan
Einzahlungen: Veranschlagt im (Teil-)Finanzplan Bei Investitionen: Gesamtkosten der Maßnahme:	Auszahlungen: /Wirtschaftsplan
Jährliche ergebniswirksame Folgekosten:	
Die gebildeten Budgets werden unter Beachtung der Ziele eingehalten	

In Vertretung

L i m b a c h

Zusammenfassung:

Seit 2011 veranstaltet der Landschaftsverband Rheinland jährlich einen sogenannten „Tag der Ausbildung“ als Maßnahme der Nachwuchsrekrutierung. Diese Veranstaltung, die sich an interessierte Schülerinnen und Schüler ab Jahrgangsstufe 8 richtet, hat sich bislang sehr bewährt und soll auch künftig weiterhin durchgeführt werden.

Begründung der Vorlage Nr. 14/554:

Seit 2011 veranstaltet der LVR-Fachbereich 12 jährlich im Frühjahr den „Tag der Ausbildung“ in der LVR-Dienststelle in Köln-Deutz.

Mit der Veranstaltung „Tag der Ausbildung“ sollen Schülerinnen und Schüler ab der 8. Jahrgangsstufe über die verschiedenen Ausbildungsmöglichkeiten in der Verwaltung und im sozialen, pflegerischen, gewerblichen, technischen, handwerklichen sowie im IT-Bereich des Landschaftsverbandes Rheinland informiert werden. Hierzu werden alle Schulen im Gebiet der Bezirksregierung Köln (zurzeit 482 Schulen, davon sind 104 Schulen im Gebiet der Stadt Köln) schriftlich eingeladen. Auch für die Kinder der Mitarbeiterschaft des LVR ist die Veranstaltung eine gute Gelegenheit, Einblicke in die Arbeit zu erhalten und sich über mögliche Berufswege zu informieren.

Die Ausbildungsberufe des LVR werden an Informationsständen anhand von anschaulichen Aktionen und in Vorträgen näher vorgestellt. Bei den Ausstellerinnen und Ausstellern handelt es sich um Ausbilderinnen und Ausbilder aus den Fachdezernaten sowie verschiedenen Dienststellen des LVR. In der Regel sind auch die Auszubildenden der jeweiligen Berufe an den Informationsständen vertreten, um die Schülerinnen und Schüler aus eigener unmittelbarer Erfahrung über den Ausbildungsverlauf zu informieren. Darüber hinaus werden die Angebote für das Freiwillige Soziale Jahr, das Freiwillige Ökologische Jahr oder den Einsatz im Bundesfreiwilligendienst im LVR vorgestellt.

Unterstützt wird die Veranstaltung von Referentinnen und Referenten der Agentur für Arbeit, des Rheinischen Studieninstituts, der Fachhochschule der Wirtschaft, der Fachhochschule Aachen und der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung NRW.

Die letzte Veranstaltung, die am 12.05.2015 stattfand, wurde von circa 200 Personen besucht. Die Schülerinnen und Schüler kamen teilweise im Klassenverband oder mit ihren Eltern. Sowohl die Ausstellerinnen und Aussteller, als auch der LVR-Fachbereich 12 waren mit dem Verlauf sehr zufrieden, da im Schnitt 40-60 „interessierte“ Gespräche an den Ständen verzeichnet wurden.

Anlass für die Einführung des „Tag der Ausbildung“ sind zum einen die für die nächsten Jahre prognostizierten rückläufigen Schülerzahlen im Rheinland und zum anderen die zu erwartenden zunehmenden Altersabgänge im Personalbestand des LVR.

Das Veranstaltungsformat bietet sich vor allem deshalb an, weil der LVR dadurch mit Schülerinnen und Schülern persönlich in Kontakt treten kann, denn nach vorliegenden Untersuchungen und Empfehlungen, wie z.B. der kommunalen Spitzenverbände und der Kommunalen Gemeinschaftsstelle für Verwaltungsmanagement, ist davon auszugehen, dass die persönliche Kontaktaufnahme mit der Zielgruppe ein besonders probates Mittel der Nachwuchsgewinnung darstellt.

Aufgrund der insgesamt positiven Resonanz beabsichtigt der LVR-Fachbereich 12 den „Tag der Ausbildung“ auch in den kommenden Jahren anzubieten und auf diese Weise neben Ausbildungsmessen und ähnlichen Foren den LVR als Dienstherr und Arbeitgeber zu bewerben.

In Vertretung

L i m b a c h